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编者按
2014年5月袁一条野颜清潮袁22岁袁福建晋江新塘人袁四号确诊急性白

血病初期袁就读福建江夏学院...血小板仅9G/L袁紧急需要B型RHD+阳性

血小板...冶的微博被我校师生通过微博尧QQ群尧微信转发了无数次袁同时
工商管理学院发起面向全校师生的献血活动遥为了进一步了解颜清潮的
相关情况袁本报记者采访了工商管理学院的老师和同学遥

阳光健儿袁疾病突来
颜清潮，工商管理学院2011级人力资源

管理（2）班的一名学生。“性格阳光开朗、积

极向上、乐于助人、善良”这是他人对他的评

价。他酷爱运动，是校排球协会的技术教练。

但是疾病来得太突然，2014年4月份清

潮开始出现长久性感冒、晕倒等症状。5月4

日经泉州第二医院确诊为急性白血病初期，

住泉州第二医院血液内科2312床。5月7日据

清潮同学的家人消息，因得一名好心人捐献

的血小板，现在精神状况已有好转，但是医

院方面要求在半年至一年的治疗时间内必

须要有可持续供应的B型RHD+阳性血小板。

5月14日清潮同学从泉州第二医院转至福州

协和医院血液四楼51床，医院方面暂时没有

告知是否紧缺血小板等消息，下一步将进行

化疗，后期需要骨髓移植。6月4日正在进行

第一阶段化疗的清潮，因协和医院病床紧缺

被迫出院，暂时在外租房子等待医院的下一

步化疗。

学校有爱袁心心相连
采访时，清潮的辅导员林泽老师难过地

说：“当我第一时间得知清潮的病情时，我非

常震惊，这么强壮的孩子怎么说得病就得病

呢？”清潮的班长林建云沉重地说：“第一次

去泉州第二医院看望清潮时，我们带上了写

着‘全班祝福’的心愿瓶，虽然他在病床上看

到我们时面带着微笑，但是我们都能感觉到

他生病了之后的难受”。

工商管理学院领导目前正在积极筹划

募捐活动，清潮的同班同学和他所在排球协

会的成员也在为清潮尽一点绵薄之力。他们

主动参与验血献血，同时自费印发为白血病

患者颜清潮献血的倡议书，并帮助清潮及他

家人找房子。清潮的舍长李鹏程表示：“我们

同学能够帮忙的事情不是很多，都是一些生

活上力所能及的小事”但是，小事并不小，每

个人都在奉献自己的爱心、奉献自己的一份

力量。在清潮被确诊为急性白血病之后，天

天有同学、朋友去医院看他、安慰他。

“与确诊之前相比，清潮的皮肤变‘白

了’，真的变‘白了’。”李同学谈及清潮之事

时，情不自禁红了眼眶，略带哽咽地说，“清

潮曾说‘好想回学校打场排球，再一个月，我

就可以好了吧！’。一次在宿舍的晚上，我正

在玩电脑，有人不小心推了他的椅子，听到

动静的我以为他真的回来了。”

家人袁永远的后盾
本报记者了解到，清潮的妈妈每天晚上

都在医院照顾他，天天都会早起买些补身体

的补品给他吃。医生说：“他现在什么都不

怕，就怕出血。他不能吃带刺的，不能吃有骨

头的，不然很容易出血，一旦出血，止血是相

当的困难的。”所以清潮的妈妈非常注意照

顾清潮的伙食，总要仔细琢磨，认真研究了

之后才拿给他吃。在转来福州协和医院的那

几天，为了解决清潮的家人住处问题，同班

同学都在帮忙找房子。当找到一处条件设施

十分破旧的房子时（附近都开始拆迁了），李

同学觉得让清潮的家人住这样的房子太受

罪了，但清潮的妈妈说了一句话让李同学印

象深刻的话，她说：“清潮都已经这样了，我

们不是来享受的，先度过这个难关再说。”

心愿心语院早日康复
心愿瓶，在你的手中，释放着温暖的能

量。我们的行动寄予着我们的祝福，在接受

医院治疗的你要坚持，在医院化疗时疼痛的

你要再坚强。愿我们的祝福与行动，带给你

温暖：

工商管理学院院长安增军院 颜清潮同
学袁我们工商学院的全体老师都很关心你的
病情袁希望你最近放下包袱尧配合医生袁全心
全意治病袁预祝你早日康复遥

辅导员林泽院清潮袁病魔无情袁江夏有
爱袁祝你早日康复遥回到我们工商管理学院
来袁回到你曾经熟悉的排球场上来袁你的班
级也一直在等你回来遥

舍长李鹏程院417宿舍的钥匙永远给你

留着袁417等你回来遥
班长林建云院清潮袁早点回来遥我们班级

不能没有你袁知道吗钥
校报记者团院清潮同学袁好好治疗袁早日

康复回到福建江夏学院这个大集体遥

渊本报记者 颜进富 周晓婧冤

有人说，有德人生乃最幸福人生。

有人说，施比爱更为有福。

也有人说，当我们觉得一件事是自己

的努力而赢得的时候，那即使是极细微的

一件事，也会是我们感到幸福。

……

我说，选择做一名辅导员会更容易接

近幸福。只是这种幸福需要有感悟幸福的

心灵。

在学生辅导员岗位工作上近3年时

间，至今我仍然清晰地记得在应聘时说的

那句话：“我之所以选择辅导员岗位，因为

我热爱学生工作，愿意将个人全部的精力

和热情投入到学生工作当中去”。

“爱自己的孩子是人，爱别人的孩子

是神”，作为一名辅导员我始终铭记：“要

用爱心对待学生，要用细心对待工作，要

用诚心对待家长”。爱是辅导员不懈工作

的热情源泉, 爱是教育事业前进的力量源

泉。爱学生, 才能无怨无悔地投入；尽责任,

才能将爱转化为对学生的引领；用智慧 ,

才能点迷津于困惑。

“干一行, 爱一行”，许多人如是说。我

则认为, 爱一行, 才能干好一行。辅导员很

辛苦，需要处理的事情很多、很杂。但在我

看来，辅导员不能单纯追求简单爱的层

面，也不能只停留在具体事务的层面，还

应该强调对学生工作用脑、用心的过程和

多思多想、多学多问、多写多练的自我积

淀。

不同成长阶段，需要有不同的教育和

引导方式。比如，大学一年级，我把日常工

作重心放在大学理想教育、大学学习目的

教育和形势与政策教育等适应性教育，帮

助学生完成从自身高中心理和思想向大学

心里和思想的转变。大学二年级，我对学生

重点进行专业思想教育，就专业发展状况、

就业前景、学习方式方法进行教育，鼓励学

生把握学习机会，刻苦学习，不断完善个人

知识结构，增强适应社会能力。大学三年

级，我注重学生典型榜样和示范作用的发

挥，加大对违规乱纪学生的惩罚。同时，抓

好就业和创业指导，增强学生的职业意识。

“去粗取精、不断升华”的最佳诠释是

深入思考、感悟后的总结过程。想法很多，

措施很多，效果也不错，但千万不要忘记总

结，而且这种总结一定要落实于文字上，并

向理论高度升华，在以工作促科研、以科研

促工作的良性互动中，不断夯实自己的理

论基础，达到事半功倍的效果。在总结的过

程中，不经意间就会发现“如果这样做，效

果就更好了”。我们的大多数辅导员都很年

轻，有很多的工作想法，如果尝试事后作一

个总结，你会发现自己的思想深度会有变

化，即使是一个很小的细节，也会带给自己

一个感叹。这种自身积淀的不断深厚无形

中促进了辅导员的个人成长。

所以多思多想、多学多问、多写多练，

在既定的角色中逐渐历练成熟。

有人说，“辅导员是‘杂家’，繁琐的日

常事务，劳心劳体，体会不到价值，体会不

到幸福，更体会不到出路。”的确，辅导员

工作很特殊，我们的工作很难有一鸣惊人

的成绩，但很容易被否定。不过，我们可以

换一个角度考虑，很难得一鸣惊人的成就

并不表明我们没有成就，我们做的是平凡

的工作。容易被否定，说明我们的工作有

意义。年轻的辅导员，正处于生涯的起步

和成长阶段，有了辅导员工作的锤炼，明

白自己真正追求的是什么，工作是给自己

做的，阅历是给予自己的，踏踏实实做人

做事，自身的价值最终定会实现。猜想，如

果我们的心一直漂浮着，工作哪里会有深

入、有突破？更何谈自身价值？

每年的教师节，收到诸如：“赵哥，您

虽然是70年代的外形，80年代的出身，但

您工作的激情、严谨的态度，幽默风趣的

语言，却赢得了我们90后的心，尤其是您

最‘辅导员’式的微笑，征服了班级所有同

学对您的认同。相信，我们班会在您的指

导下，更加凝聚……”的短信时，信息中流

露出的那种认可，心里真的无比开心、无

比充实、无比骄傲，陶醉的幸福和满足是

所有荣誉无法相比的。我想，这是我做辅

导员的积淀。

正像“世界上并不缺

少美，而是缺少发现美的

眼睛”的含义一样，我想，

幸福是一直存在的，只是

我们缺乏感悟幸福的心灵

而已。在这个浮躁的年代里，能够去坚持些

什么实在不易，一旦坚持住了也就成为一

种习惯。每天保留固定的时间去思考、去学

习、去感悟，去发现，给周围的人带来快乐，

用心去享受生活、记录生活，让一切都绽放

着属于自己的精彩，而这就是幸福。

“幸福是一种感觉，是精神的愉悦，是心

灵的快慰”。辅导员的幸福来源于灵魂深处

那份爱和付出，那种自我提升，来源于学生

的真诚的认同。

“美好生活源于动力”，学会感悟，会让

辅导员的工作产生源源不断的动力。我们

每一位辅导员，本来生活可以很精彩、很幸

福，核心要靠自己去感悟、去创造。

从现在开始，让我们一起静下心来，感

悟本属于我们的幸福！

作者简介院赵敬东袁男袁汉族袁 2011年9

月起从事辅导员工作袁现任会计学院2011级

学生辅导员遥获2013年福建省野优秀共青团
干部冶尧校大学生职业生涯规划大赛野优秀
指导教师冶等荣誉称号遥

辅导员金融学院便民伞院

雨季里的阵阵暖阳
编者按院四五月漫长的雨季袁阵雨突来袁

有时忘记带伞袁返途也是一个难题遥几处教学
楼出口及生活区人口密集处袁挂着一排排整齐
透明的伞袁走在校园里袁也不乏见着行人撑着
这样的便民伞袁让令人苦恼的雨季增添了一抹
明亮的色彩遥

骤雨便民初相见

记者采访到便民伞的最初策划者，来自12级金融学院经济统计1班的康

喆彦 同学，他介绍了他想法的由来：雨季漫长，不知何时就会冒出一场雨，常

常忘记带伞的他，有时只能淋着回去。由己及人，他想到，在公共处放置着一

些便民伞，专供没有带伞的同学使用，岂不是解决了一大难题。

想法也并非一帆风顺，也曾遭到过质疑：把闲置的伞放在公共处，令人

自取自还，如果伞的回收率不高，将增加资金成本，活动还能不能继续举办

下去呢。

但是这些质疑并没有动摇他想要做便民伞的信念，康同学如是说“不能

因为害怕弄丢就不做，服务大家，自觉放置，让别人诚信，首先你要信任别

人”。

于是，他们联合金融学院学生会各个部门，发起自愿捐款，筹谋到了一

些资金，定制了100把金融便民伞，伞是透明的，上面有金融学院四个字，这

是为了区分便民伞和普通伞，以防伞的回收性不高。第一批便民伞就这样产

生了。

雨夜渡去浅暖意

便民伞启动伊始，一场突如其来的大雨给了它的最佳的宣传契机。那是

在社团联合会晚会当晚，突然其来的大雨围困了大批演员和观众，就这样，

大批便民伞送去了雨夜里的一片暖意。

当晚的成功宣传，引起了金融学院老师的重视，学院给予了100把便民

伞的支持。从此，便民伞遍布教学区、生活区。有时候放学遇雨，便民伞被一

抢而空，路上不时可以看到便民伞的身影，康同学表示，看着

别人拿到伞，就算自己没抢到也会很开心。

预想活动务民实

除了便民伞，康同学还提出了便民自行车的设想。每逢毕

业季，大量“僵尸车”被遗弃闲置在校，即占了停车空间，也带

来了如何处理的困扰，因此可将闲置的自行车统一处理修复，

建设成校园内流动的便民自行车。

即使四五月芳菲已尽，但我们的便民道路才刚刚起航，

在学校、老师、学生的积极参与下，便民道路终会越拓越宽。

渊本报记者 许诺冤

林擎国教授的“学习改变命运”

讲座，让我等莘莘学子深受启发。人

生短短几十载，大到浩瀚宇宙，小到

飘渺微粒，一切有始有终尽在变化，

唯一不变的只有学习，也只有学习能

教会你适应一切都在变化的环境。也

许是经历了饱读诗书的洗礼，满腹经

纶的教授们连玩笑都开得彬彬有礼，

这一点从林擎国、郑启五、石红梅、叶

文振四位教授身上就能很好的体现

出来。

林擎国教授告诉我们，知识不

一定能改变命运，但学习是一定可

以改变命运的。因为“知识”—是一

个中性词语。它包含着积极与消极

的方面，希特勒学识渊博，却发动了

世界大战，不同的人在面对相同的

知识时所思所想的也是不同的。知

识不一定能改变命运，然而，学习可

以改变命运，一个人在不停的学习

过程中得到的知识可以让人潜移默

化地升华，而改变他命运的走向。而

学会学习更是一种现代人所必备的

技能，阅读书籍自古就是一种学习

的最佳方式。

在十二年的应试教育下，我们早

已习惯了老师将知识灌输给我们而不

是主动的去吸收知识以及提出问题，

所以在讲座中教授们也讲到了这一问

题。而作为在这种情况下考入大学的

我们，更是应该培养学会提问、懂得提

问的能力。在不断的提问中的学习到

自己真正想要的知识。

倘若你要问我，这次讲座给我留

下最深的是什么。我想从以下三个方

面来回答。

一尧珍惜时光
珍惜当下，趁阳光不燥，趁微风正

好，趁你还年轻，记忆力正好的时候，

去学一切对当下、对往后人生数十载

都有用的东西，无论是课本上的知识

还是来自生活的经验，它们都能很好

地助你独自面对社会的一臂之力。一

句老话阐述了一切:珍惜时间就是珍惜

生命，生命对每个人都很重要，人生长

河的价值通常都是在容易被我们忽视

的微分微妙中体现出来。

二尧 乐于旅行
旅行就是一种学习，在你旅行的

同时，你就会感受到不一样的人生风

景。人成长的历程就像爬山，每登上一

个高度都能看到更远的风景。很多人

留恋眼前的风景，不愿继续努力前进。

只有一小部分人，才敢于向上攀登，只

有这些人才能到达那些更高更远的风

景，也只有这些人才能体会到如果当

初停下脚步会留下多少遗憾。只有他

们能够居高临下，人生像攀登一座山，

而找到那条通往山顶的路，就是学习

的过程。我们一生都需要蜕变，否则每

天都在机械地循环往复。蜕变伴随着

痛苦，需要我们积蓄、坚持、隐忍，在泣

血中挣脱往昔的束缚，在砸碎过的锁

链中寻觅新的生机。

三尧培养兴趣
兴趣是人生最好的老师，所以兴

趣在我们的生活中有着不可泯灭的地

位。石红梅教授在演讲中紧紧抓住我

们的兴趣，然而我便有一个疑问，当我

们的命运承载不住我们的兴趣的时

候，我们该怎么办？在讲座的提问环节

中，我便向四位教授提出来这个问题。

四位教授的回答让我对未来的目标更

加明确。如果你现在所学的专业不是

你所想要的，那么你还可以去发展自

己的兴趣，这样不仅能做好自己该做

的，还能收获一份中意的礼物。

珍惜、旅行、兴趣这三个词语深深

的烙在我的心上。当然这堂讲座不仅

仅只让我收获了这些。但这三个词却

包含了所有的精华，也让我明白如何

去面对现在的学习，以及未来该如何

更好的学习。

四位教授和我们分享了学习是如何改

变他们的命运的，让我深深地感受原来

学习的力量这么强大。我真的很钦佩他

们，从心底由衷的崇拜。也让我明白了

人生中所有能遇到的问题，都能有解决

的方法。当我们爱上学习的时候，我们

就想有着万重靠山、无穷力量，我便天

不怕地不怕了。从听完讲座的那一刻

起，我发现了学习的奇妙之处，它能让

我变得更加豁达与无畏。所以我们的人

生需要学习。我坚信学习能改变命运。

我坚信我未来的生活会更加美好。会有

一天我也会成为众人的榜样，我也会告

诉他们：热爱学习吧！学习改变了命运，

改变了生活，改变了你也改变了我。更

重要的是，倘若有一天你有了辉煌的成

就，我们一定要让其他国家的人也学我

们的文化，让更多的世界友人了解中国

的文化。同时，把历史悠久的中华文明

传向世界。

（国际教育学院2013级国贸1班

陈薇）

热爱学习吧
———听“学习改变命运”讲座有感
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